

ACCIÓN URGENTE

WILLIAM MORVA, EJECUTADO EN VIRGINIA

William Morva, ciudadano húngaro-estadounidense de 35 años a quien se le había diagnosticado trastorno delirante, fue ejecutado en Virginia el 6 de julio. Entre quienes solicitaron el indulto se encontraban la hija de una de sus víctimas y dos personas expertas de la ONU.

William Morva fue condenado a muerte en 2008 por el asesinato de un guarda de seguridad de un hospital, Derrick McFarland, y del ayudante del sheriff, el cabo Eric Sutphin, durante una huida cuando estaba bajo custodia. En 2012, un psicólogo examinó todos los materiales disponibles, entre los que figuraban sus antecedentes familiares de “enfermedad mental grave y de consideración” que incluían diagnósticos de trastorno delirante, esquizofrenia y trastorno obsesivo-compulsivo. El psicólogo criticó las evaluaciones expertas realizadas para el juicio, y concluyó que en ninguna se había identificado o detallado el impacto atenuante de —entre otras cosas— los continuos “delirios somáticos, paranoides y de grandeza” y los “claros antecedentes de deterioro psiquiátrico” que William Morva presentaba antes del crimen. El psicólogo concluyó que, en concreto, los delirios somáticos de William Morva “[podían] haber creado un nexo con los crímenes en el sentido de que él parecía creer que se estaba muriendo a causa de sus ‘dolencias’, lo que aparentemente habría motivado su intento de fuga”. En 2014, una psiquiatra realizó una evaluación y diagnosticó que William Morva sufría trastorno delirante de tipo persecutorio. En su opinión, William cometió los crímenes a consecuencia de los delirios que padecía.

Entre quienes solicitaron el indulto al gobernador se encontraban la hija de Eric Sutphin, numerosos legisladores/as de Virginia, y los relatores especiales de la ONU sobre ejecuciones extrajudiciales, sumarias o arbitrarias, y el derecho a la salud. El 29 de junio, Amnistía Internacional y otras organizaciones entregaron al gobernador una petición firmada por más de 34.000 personas en la que se pedía que se otorgara la medida de gracia.

En una declaración emitida el 6 de julio en la que se denegaba el indulto, el gobernador Terry McAuliffe afirmó que tanto él como su personal habían examinado “muchas comunicaciones de familiares de las víctimas, agentes encargados de hacer cumplir la ley, líderes comunitarios y observadores interesados de todo el mundo”, pero que no había encontrado “causas suficientes en la petición o los expedientes del caso del Sr. Morva que justific[asen] la anulación de la decisión del jurado que lo declaró culpable y lo condenó”. El gobernador explicó que, aunque personalmente está en contra de la pena de muerte, había prestado juramento de hacer respetar las leyes del estado al margen de sus opiniones personales sobre esas leyes, siempre y cuando fueran aplicadas de manera justa y equitativa, y que por lo tanto, tras un profundo examen y deliberación consecuente con el trámite que había seguido en anteriores solicitudes de conmutación, había rechazado la petición de William Morva. El gobernador añadió: “he rezado y seguiré haciéndolo por las familias de las víctimas de estos terribles crímenes y por todas las personas cuyas vidas se han visto afectadas”.

La ejecución se llevó a cabo poco a las nueve de la noche como estaba previsto, y la muerte de William Morva se certificó a las 21.15. William Morva declinó hacer una última declaración.

En lo que va de año se han llevado a cabo 14 ejecuciones en Estados Unidos, con lo que asciende a 1.456 el total de personas ejecutadas desde que el país reanudó los homicidios judiciales en 1977 en virtud de los nuevos estatutos de pena capital aprobados por la Corte Suprema de Estados Unidos en 1976. Virginia ha sido responsable de 113 de estas ejecuciones. En lo que va de año se han llevado a cabo dos ejecuciones en Virginia.

No se requiere ninguna otra acción por parte de la Red de Acción Urgente. Muchas gracias a todas las personas que han enviado llamamientos.

Ésta es la primera actualización de AU 134/17. Más información: www.amnesty.org/es/documents/amr51/6464/2017/es/

Nombre: William Morva

Sexo: Hombre

Más información sobre AU: 134/17 Índice: AMR 51/6683/2017 Fecha de emisión: 7 de julio de 2017

